



Missions spéciales de 1996-1997

Cette année, un certain nombre de travaux spéciaux ont été mis en marche. L'une des priorités a été de trouver tous ceux qui, dans tout le Canada, s'intéressent ou peuvent s'intéresser à contribuer à la formulation de la politique étrangère. À cet égard, il a fallu notamment évaluer la capacité de particuliers et d'institutions de faire une contribution pertinente à l'élaboration de la politique étrangère dès maintenant et à l'avenir.

Parmi ces efforts, notons des échanges pancanadiens avec des experts et chercheurs des milieux universitaires pour voir comment ils peuvent ajouter à leurs travaux universitaires une dimension « options politiques ». Des tables rondes auxquelles ont participé des militants des ONG au niveau local ont porté sur le même sujet : comment peuvent-ils ajouter cette dimension à leurs programmes et activités de promotion? Ces échanges ont stimulé la collaboration entre les experts et les universitaires, et entre les universités et les ONG. Ils ont aussi entraîné la création dans tout le Canada d'un réseau de personnes et de groupes de développement de la politique. Ces groupes ont suscité et pris en charge un certain nombre de projets d'élaboration de la politique au cours de l'année.

Un autre travail spécial mis en marche cette année a été la création d'un site Web. Celui-ci est conçu pour fournir de l'information sur l'élaboration de la politique, des liens avec d'autres sites intéressants pour la politique étrangère, servir

à l'éducation des jeunes (création d'une capacité dans la prochaine génération) et favoriser des échanges sur l'élaboration de la politique (commençant en français avec des universités et des ONG francophones de trois provinces). En collaboration avec le Media Awareness Network, on est en train de concevoir des cours de niveau secondaire sur la consolidation de la paix et les questions de culture et de souveraineté dans les relations entre le Canada et les États-Unis.

Une autre activité spéciale a été mise en marche, soit l'établissement d'échanges réguliers avec divers services du Ministère afin de les informer du point de vue du public sur l'élaboration de la politique et, en retour, d'informer les citoyens des résultats de leurs travaux et de leur communiquer une information constante sur l'élaboration de la politique. Un dispositif permettant de consulter, de commenter et de donner des réactions est maintenant en place dans tout le Ministère, et des relations de travail ont été établies avec le Groupe de planification des politiques. Le Ministre et le sous-ministre, Gordon Smith, ont fait état de l'engagement du Ministère à bâtir ces relations de travail dans une lettre commune de décembre 1996.

Les moyens de rétroaction et de communication comprennent notre bulletin régulier (3 000), le site Web, une brochure et les propositions de politique publiées en collaboration avec « Canadian Foreign Policy » (Ottawa) et « Études Internationales » (Québec) et nos propres rapports et documents hors-série.

Réunions participatives de 1996-1997

- Tables rondes dans les universités : Memorial, Dalhousie, Saint Mary's, I.P.-É, Nouveau-Brunswick, Laval, Sherbrooke, Montréal, UQAM, Carleton, Toronto, York, McMaster, Manitoba, Saskatchewan, Calgary, Alberta, U.B.C., Victoria, 1996-1997
- Conseil canadien pour le commerce international, Comité des affaires internationales de la Chambre canadienne de commerce, 26 mars 1997
- Bureau du Conseil privé, 6 mars 1997
- National Democratic Institute, 27 février 1997
- Greffiers de comités de la Chambre des communes (Affaires étrangères, Droits de la personne)
- Centre parlementaire, bibliothèque du Parlement, 25 février 1997
- Comité exécutif (Sous-ministre des Affaires étrangères, sous-ministres adjoints et directeurs du Ministère), 24 février 1997
- Conseil international des études canadiennes et « Friends of Canadian Studies », 19 février 1997
- Conseil canadien pour la coopération internationale, 18 février 1997
- Bill Graham, député, John English, député. Présidents de comités de la Chambre des communes (sous-comité des affaires étrangères, des droits de la personne), 14 février 1997
- Président et personnel, Centre international des droits de la personne et du développement démocratique, 13 février 1997
- Présidents/Directeurs
Institut Nord-Sud, 30 janvier 1997
Congrès du travail du Canada, 14 janvier 1997
ICAL, 2 juillet 1996
Fondation canadienne pour les Amériques (FOCAL), 28 juin 1996
Fédération mondiale des associations pour les Nations unies, 1er avril 1996
- Comité national et Comité de Vancouver du Sommet des populations de l'APEC, 17 janvier 1997
- Direction générale des politiques, ACDI, 18 octobre 1996
- Association des universités et collèges du Canada, 11 octobre 1996

